
 

1 | P a g e  
 

SECRETARIAT GENERAL 

COMPTE RENDU DE REUNION 

OBJET / PROJET Réunion n°6 – Comité directeur CD18 

LIEU / DATE 3 janvier 2023 

PRESENTS 
A. CASSIOT ; J. COUSIN ; T. DEVAUTOUR ; G. FAUQ (visio) ; F. GAUTIER ; 
P. GRIMAL ; V. HOCQUEL (visio) ; D. KOVACEVIC ; S. PACHECO ; S. 
RAFAITIN ; D. RAMOS ; L. SOCHARD ; JM. THIROT 

EXCUSES S. PAULMIER ; ES Aubigny 

ASSISTENT Yann PERRAUD (ABC Dunois) ; Guillaume NICOLAS (ABC Dunois) 

ABSENT Asnières 3B ; B. DUENAS 

ORDRE DU JOUR : 

1. Accueil des 3 clubs invités, 
2. Informations Générales, 
3. Point Structure GEB18, 
4. Appel à candidatures Assemblée Générale du CD18 et organisations 2023, 
5. Bilan Tournoi des Demoiselles, 
6. Bilan Forum du Mini-basket, 
7. Tour des commissions, 
8. Questions diverses. 

 
Adoption du Procès-Verbal n°5 de la réunion de Comité Directeur du mardi 06 décembre 2022 à l’unanimité des 
membres présents. 

INFORMATIONS GENERALES 

 

Philippe GRIMAL souhaite la bienvenue aux membres du club de l’ABC Dunois (seul club présent sur les trois 
invités : ES Aubigny excusé et A3B absent) et présente ses meilleurs vœux à toutes les personnes présentes. 

Il donne des nouvelles de Bruno qui est venu le premier jour du Tournoi des Demoiselles et n’a pas pu s’empêcher 
de passer voir nos sélections U13 lors de leur 1er jour de stage ! Il est en forme et impatient de reprendre son 
activité professionnelle si son cardiologue lui en donne prochainement le feu vert, lors de sa visite du samedi 07 
janvier. 
 
Il remercie à nouveau l’ensemble des membres bénévoles, nos salariés mais aussi les collaborateurs pour leur 
disponibilité et dévouement sur les multiples évènements qui se sont déroulés les 16-17-18 décembre : Forum du 
Mini-basket, le week-end CDO (détection-initiation, formation continue et interventions techniques), journée n°2 
du STOP 18 3x3, et le Camp National-Tournoi des Demoiselles.  
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Thomas DEVAUTOUR présente aux dirigeants des clubs invités comment sera organisée leur collaboration et 
prise de parole (sur l’appui du questionnaire qui leur a été transmis en amont, après chaque rapport des 
Commissions jugées « fondamentales » pour les clubs : point GEB, Compétitions, Technique, Minibasket, CDO, 
Infrastructures, Licences et Communication). 
 
• Informations fédérales : 

- Philippe GRIMAL a suivi la visioconférence du mardi 20 décembre post Comité Directeur fédéral. Peu 
d’informations importantes sur une réunion d’une quarantaine de minutes : 
* Agence Nationale du Sport : 
1) Campagne PSF 2023 : l’enveloppe globale est en baisse, sauf pour les équipements, 
2) Négociation en cours pour redistribuer l’enveloppe du Pass’Sport 2021 et non le voir se perdre, 
* JO de Paris 2024 : 
1) Le club FRANCE sera installé à la Grande Halle de La Villette, 
2) Billetterie : l’accès aux billets pour les particuliers sera extrêmement compliqué et rare. En effet, l’État, le 
Mouvement Sportif (CNOSF-CROS-CDOS/CTOS) et les Fédérations seront prioritaires. Pour le basket-ball, il sera 
très difficile d’obtenir des places pour Paris, mais à priori jouable pour Lille puisque la configuration sera proche 
de celle d’un Euro ou Mondial, 
* Dispositif 40 000 dirigeants actifs : 
1) Saison 2021-2022 : 10 000 se sont licenciés et 6 000 d’entre eux ont renouvelé leur adhésion pour la saison 
suivante, 
2) Saison 2022-2023 : à nouveau 10 000 ont été recensés. 
* 3x3 : 
1) Cette pratique génère 50% du chiffre d’affaires de la FFBB, 
2) 40 Comités Départementaux-Territoriaux (sur une centaine environ) proposent un championnat cette saison : 
ce n’est pas assez ! 
3) Une JOURNEE 3x3 sera organisée chaque année en juin : la volonté est de reconduire la démarche de la FNMB 
et donc la pérenniser dans le calendrier de chaque saison. 
- Philippe GRIMAL a sollicité le Pôle 3x3 fin décembre afin que nos clubs, engagés dans les SERIE’S 18, obtiennent 
comme la saison passée, une dotation de 3 ballons spécifiques de manière à développer encore cette nouvelle 
pratique. Pas de retour pour le moment ! 
- Joël COUSIN et Philippe GRIMAL participeront au Séminaire des Dirigeants les 21 et 22 janvier prochains à 
TROYES (21). 
- La réunion de la Zone Sud-Ouest (Ligues CVL et de Nouvelle-Aquitaine) est programmée le samedi 25 mars (lieu 
à déterminer). 
 
CAMPAGNE ANF-PSF 2023 
La note fédérale sur ce sujet est parue le 23 décembre. Sophie RAFAITIN et Philippe GRIMAL ont commencé à 
travailler sur le sujet et notamment consulter les quelques nouvelles modalités prévues. Cette campagne se 
conclura le 30 avril. D’ici-là, le Séminaire des Dirigeants à Troyes (10), la note de cadrage FFBB et les guides à 
paraître permettront d’avancer dans le travail.   
 

• Informations Ligue Centre Val de Loire : 

- Anthonin SAUTEREAU a signé son contrat de travail pour le poste de Conseiller Technique de l’Arbitrage (CTA) 
dans le Cher le 09 décembre avec prise d’effet le 07 décembre. C’est lui-même qui a informé Philippe GRIMAL. Il 
est étonnant que nous n’ayons pas reçu une information officielle… 
Philippe GRIMAL va rencontrer prochainement Anthonin avec Achille CASSIOT de manière à élaborer son cadre 
administratif de travail : suivi et rapport d’activité, déplacements dans les clubs, formes de communication, etc… 
Ses missions seront déterminées en collaboration avec le Responsable de la CDO et Romain PELLETIER, CTO 
Ligue CVL.  
- Le mercredi 14 décembre, Dominique TILLAY, Président, et Jacques DAUDIN, Vice-Président, se sont déplacés 
au CREPS CVL pour effectuer l’entretien annuel d’Emmanuel CAQUET. En présence d’Anna KOTOCOVA, 
Responsable du Pôle Espoirs Féminins, l’organisation générale de la structure a été examinée avec notamment la 
situation de Bruno GAUCHER et son emploi du temps. Pris par leurs obligations professionnelles, Thomas 
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DEVAUTOUR et Philippe GRIMAL ne pourront pas être présents. Joël COUSIN est également indisponible pour 
ce rendez-vous. Philippe GRIMAL a proposé aux élus de la Ligue CVL un entretien avec Bruno lorsqu’il aura repris 
son activité. 
Aucun retour de ce rendez-vous n’a été fait. 
 

• Informations partenaires publics : 

État : 

La campagne FDVA 2023 est lancée et se déroule jusqu’au 08 février. Sophie RAFAITIN, Joël COUSIN, Thomas 
DEVAUTOUR et Philippe GRIMAL vont se consulter et examiner si certains de nos projets sont éligibles. 
L’information a été transmise aux clubs. 

Conseil Départemental : 

Le rendez-vous annuel est en cours de finalisation. Sophie RAFAITIN et Philippe GRIMAL y participeront. 

Le 11 janvier, rendez-vous avec le service communication en présentiel. 
 

Communes :  

Le 08 décembre, Philippe GRIMAL a reçu des nouvelles de La Chapelle-Saint-Ursin :  
- le projet sera finalement un terrain extérieur fixe 3x3 et non plus mobile avec un but sur remorque, 
- le site choisi est route de Marmagne, sur la plaine des sports (tennis, terrains de football, espace enfants, parcours 
VTT), 
- un rendez-vous est programmé avec la CAF 18 afin d’étudier une éventuelle aide financière, 
- Laëtitia GUAPO, résidente communale, a été reçue en mairie pour que le projet lui soit présenté et l’y associer, 
- les informations pour entrer dans le Plan ANS des 5 000 équipements manquent car les contacts avec les services 
compétents sont difficiles (DRAJES et DDCSPP 18 notamment), 
- Malgré tout, une étude de faisabilité technique est en cours : demandes de devis, 
- le calendrier établit est le suivant : finalisation du projet pour fin janvier-début février et proposition-vote par le 
Conseil Municipal en mars pour une inauguration courant juin 2023. 
Pour faire avancer ce dossier, Philippe GRIMAL a sollicité le Service INFRA FFBB afin qu’il envoie un courrier 
d’appui aux services cités ci-dessus. 
 

Éducation Nationale : 

Les inscriptions pour la Journée Sports Co du 23 juin prochain sont closes. Ainsi, nous aurons à accueillir : 13 
écoles, 30 classes et 693 enfants. 
Une première réunion d’échanges sur la préparation de cet évènement aura lieu le jeudi matin 12 janvier dans les 
locaux du District du Cher de Football. Les CTT, Emmanuel CAQUET et Bruno GAUCHER (s’il a repris son activité), 
et Philippe GRIMAL seront présents. 

 

• Informations partenaires privés 

- Crédit Agricole : 

Philippe GRIMAL s’est vu proposer un poste d’Administrateur au sein de l’agence locale de Bourges-Turly par le 
Président du Conseil de cette agence. Il pense que cette fonction pourra être profitable au Comité pour deux 
raisons : 
1) développer notre réseau de contacts, 
2) mieux connaître le secteur de l’Agence (classé en QPV) : population, associations, entreprises, etc… 
Aussi, la proposition d’actions de partenariat restera toujours possible. En effet, il n’y aura pas de risque de conflit 
d’intérêt puisque les demandes d’aides financières sont instruites au niveau de la Caisse Régionale. 
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Championnats de France Para Basket adapté : 

David RAMOS et Philippe GRIMAL sont invités à la prochaine réunion du Comité d’Organisation Local (COL) le 
lundi 16 janvier en visioconférence. 
Pour cet évènement, Philippe GRIMAL a envoyé une demande d’aide financière auprès du Président de la Ligue 
CVL le 02 novembre. Son Président nous a sollicité pour un budget prévisionnel afin de pouvoir se positionner. 
Philippe GRIMAL lui a transmis le document demandé. Pas de réponse à ce jour. 
 
Bourges Foot Indoor : 

Suite à une première visite sur site en juin 2022 avec David KOVACEVIC, Philippe GRIMAL a de nouveau 
rencontré Frédéric DUBOIS, Responsable du centre, le 07 décembre. Puis les deux élus se sont déplacés le 22 
décembre afin de prendre les mesures pour 1 ou 2 terrains. Il est possible d’installer un terrain 3x3 sur un espace 
de futsal. Cependant, un second serait plus pertinent pour organiser nos activités : entraînements de sélection, 
SERIE’S 18, championnat 3x3 Entreprise, etc… 
David va réaliser une étude technique (dimensions, maquette, plan) et Philippe un plan d’utilisation pour les 2 
parties (apports et engagements pour chacune). Un prochain rendez-vous est prévu en janvier 2023. 
 

• Informations clubs 

 
A l’occasion du lancement de la campagne ANS-PSF 2023 (voir ci-dessous), Philippe GRIMAL a constitué un 
groupe de diffusion composé de l’ensemble des Présidentes et Présidents des clubs du Cher. Celui-ci permettra 
de leur transmettre les informations importantes en complément des correspondants clubs.   
 
- Campagne ANS-PSF 2023 : 

* Calendrier : 

Le paramétrage de la plateforme « le compteasso » est possible à partir du 20 janvier et la saisie des demandes 
doit être réalisée avant le 30 avril, date limite. 

 * Dispositif : 

Il est inchangé par rapport à celui de 2022, soit les 3 axes : 

AXE 1 DEVELOPPEMENT DE LA PRATIQUE : 

✓ Dispositif 1 Structurer le club (formation, outils de gestion, innovation, ESS), 

✓ Dispositif 2 Créer et développer l’offre de pratiques 5x5 proposée par la FFBB dans une démarche de qualité 
(Basket Compétition, Loisir, Entreprise, évènementiel), 

✓ Dispositif 2 Créer et développer l’offre de pratiques 3x3 proposée par la FFBB dans une démarche de qualité 
(Basket Compétition, Loisir, Entreprise, évènementiel). 

AXE 2 PROMOTION DU SPORT SANTE : 

Dispositif Créer et développer l’offre de pratiques VxE proposée par la FFBB dans une démarche de qualité (Basket 
Santé, Basketonik, Microbasket, Basketinclusif). 

AXE 3 DEVELOPPEMENT DE L’ETHIQUE ET DE LA CITOYENNETE : 

✓ Dispositif Soutenir les actions en lien avec le plan FFBB « Sociétés et Mixités ». 

  



 

5 | P a g e  
 

SECRETARIAT GENERAL 

* Évaluation : 

Elle ne sera plus réalisée par des Sous-Commissions régionales, mais par 5 Sous-Commissions de la Commission 
Fédérale Clubs (CFC), qui seront composées d’experts proposés par les LR en concertation avec les CT-CD et 
coordonnées par un binôme de la CFC. 

* Condition obligatoire : 

L’importance reste donnée au projet associatif qui est déposé sur « le compteasso » et articulé autour des 10 
axes suivants : 

1. Formalisation du projet 
2. Structuration 
3. Partenariats 
4. Offres de pratique 5x5 
5. Offres de pratique 3x3 
6. Offres de pratique VxE 
7. Projet de Performance Fédérale 
8. Formation et Emploi 
9. INFRA 
10. Responsabilité sociétale 

* Accompagnement : 

Des guides et webinaires sont prévus et seront prochainement accessibles. 

- Des modifications sont intervenues dans la structure dirigeante du BC Mehunois fin novembre. Ainsi, le nouvel 
annuaire a été transmis à tous les clubs. Philippe GRIMAL a déjà fait deux points téléphoniques avec Nathalie 
PEREIRA, nouvelle Présidente. Un rendez-vous d’échanges initialement prévu le lundi 19 décembre, a été reporté 
début janvier.  
- Un exemplaire de masque anti-COVID (taille L) à porter au cours de la pratique sportive a été remis à chaque 
club. L’objectif est de l’utiliser comme essai-test avant d’effectuer un éventuel achat définitif. Ce produit a été 
créé, développé et homologué par l’enseigne DECATHLON. 
 

Recrutement stagiaire : 

Philippe GRIMAL a rencontré Mattéo DIEZ DEL VAL, licencié au CS Bourges lors de la Journée 1 des SERIE’S 3x3. 
Ce jeune est étudiant en BACHELOR Communication & Marketing en 1ère année. 
Dans le cadre de la 1ère année de sa formation (Découverte de l’univers de la communication et du marketing), il 
doit effectuer un stage de 18 semaines minimum entre le 11 avril et le 22 septembre 2023. Ce stage est 
conventionné avec une gratification. 
La rémunération est établie comme « gratification » à 3,90€ de l’heure sur une base de 35 heures/semaine, soit 
environ 550€ mensuels, exonérée des cotisations sociales employeurs). 
Les contenus de formation portent sur les 4 domaines suivants : 

• Fondamentaux de la communication et du marketing, 
• Culture de la communication et du marketing, 
• Conception Web, 
• Médias de la communication & canaux marketing. 

Un rendez-vous avec sa structure de formation est prévu. 

GROUPEMENT EMPLOYEURS BASKET 18 

2 interventions non réalisées en décembre suite à l’absence d’Adrien Flambry pour raison familiale. Les 
interventions dans les quatre clubs se passent très bien. Nous sommes en attente de la finalisation de l’intervention 
via l'US Florentaise à l'EPADH de St Florent qui est en attente de l'accord d'une subvention pour pouvoir démarrer 
les séances. 

Finances saines pour l’instant. Cela va être plus compliqué en juin. Une demande Cap’Asso va être faite. 
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M. GRIMAL assistera à l’AG de l’US Florentaise omnisports le vendredi 27 janvier 2023. 

L’année civile est terminée, il faut fixer la date de l’Assemblée Générale et convoquer les clubs adhérents. Une 
réflexion sur une organisation de cette réunion en visioconférence est en cours d’étude. 

APPELS A CANDIDATURES ASSEMBLEE GENERALE DU CD18 ET ORGANISATIONS 2023 

Finales régionales jeunes le 8 mai 2023 : 7 matchs U13M et F, U15M et F, U17M, U18F et U20M sur 2 gymnases. 

Finale régionale des épreuves individuelles de la Basket d’Or le jeudi 18 mai (Ascension) : 72 mini-basketteurs des 
6 départements sur 1 ou 2 gymnases. 

Finales interdépartementales U13M le 27 mai 2023 (Pentecôte) : 5 finales sur un ou deux gymnases. Impossible 
sur Bourges en raison du Championnat de France Para Basket Adapté. 

Assemblée Générale du Comité le 9 juin 2023 : salle de 50 personnes avec connexion Internet et configurée pour 
installer un vidéoprojecteur. 

Finales des Coupes du Cher et Challenge Joddy (U11) le 17 et/ou18 juin et 24 et/ou 25 juin sur un ou deux 
gymnases en fonction des équipes engagées. 

Un courrier sera envoyé aux clubs. Les candidatures seront attendues pour le 3 mars. Elles seront étudiées sur les 
3 critères suivants :  

- Date réception candidature, 
- Antériorité sur organisation, 
- Dynamisme du club. 

Les attributions des organisations se feront lors de la réunion de Comité Directeur du 7 mars. 

BILAN TOURNOI DES DEMOISELLES ET CAMP NATIONAL 

Philippe GRIMAL remercie toutes les personnes qui se sont encore investies sur cette 9ème édition. Sans elles, il 
est évident que le succès n’aurait pas été encore une fois au rendez-vous !!! 
L’ensemble des acteurs nous transmet ses remerciements et félicitations pour la qualité de l’organisation qui aura 
permis aux 4 équipes de travailler dans les meilleures conditions.  
 
Le bilan financier est en cours. 
 
Pour l’avenir, la FFBB a pris les deux décisions suivantes : 
- Suppression du Tournoi des Demoiselles, 
- Camp National Filles et Garçons (36 joueuses et 36 joueurs) au CREPS de BOURGES qui joueront et 
s’entraîneront entre eux du 13 au 18 décembre 2023. Nous verrons dans les prochains mois comment nous 
organiserons la nouvelle collaboration FFBB-CD18 sur cet évènement. 
 
Un condensé récapitulatif des 9 éditions sera fait par la commission communication. 
 

BILAN FORUM DU MINI-BASKET VINCENT MOIRIN 

Déception de la commission mini-basket concernant le nombre de personnes présentes : 6 personnes 
représentant 4 clubs. 
 
Venue de Frédéric FAIVRE, membre de la commission Fédérale Jeunesse, appréciée par les participants. 
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F. Faivre a présenté l’OBE (Opération Basket École), la nouvelle plateforme des EFMB, les 30min d’APQ (Activité 
Physique Quotidienne) scolaire, le label formateur et surtout le JAP (je Joue, j’Arbitre, je Participe) scolaire et 
fédéral, permettant de riches échanges entre les 4 clubs présents. (10H -12H30) 
Après un repas partagé avec les arbitres, une mise en œuvre pratique du JAP avec 7 U9/U11 du SDBB a permis 
aux participants du matin ainsi qu’à 2 U17 du SDBB, et aux parents présents de participer à deux activités mettant 
en valeur certaines compétences du JAP (qui en comptent 49) de 13h30 à 14h30. 
La plateforme ainsi que l’application ont été explorées lors de cette journée. 
À 15h devait avoir lieu une présentation des écoles d’arbitrage par Romain PELLETIER mais aucune personne 
présente. 
 
Que faire pour inciter les clubs à venir ? Sanctionner ? Beaucoup de comités le font. 

TOUR DES COMMISSIONS 

• Minibasket : 

U7 :  
Emmanuel CAQUET est allé observer le plateau U7 qui s’est déroulé le 10/12 à Vierzon. 95 enfants étaient 
présents. Ils ont participé à 12 ateliers. La matinée s’est clôturée par la visite du Père Noël parfaitement 
incarnée par Ludovic. À propos des rassemblements U7, une réflexion concernant le jeu des U7 et les 
évolutions possibles dans cette catégorie est à envisager. Une proposition sera faite par Emmanuel CAQUET 
dans les mois à venir. 

U9 : Même problématique qu’en U7 : gros effectif avec des niveaux différents. Un nouveau planning a été 
établi jusqu’aux vacances de février. Une date a été supprimée. 

U11 : Les calendriers de la phase suivante sont parus. 
• En filles, 8 équipes. L’équipe 1 du CJMBB est passée en garçons. 
• En garçons, plusieurs nouvelles équipes. Ce qui porte à 17 équipes le nombre d’équipes engagées. 3 poules 

ont été faites. 

Challenge benjamins-benjamines : 
Les premiers résultats de la phase clubs commencent à parvenir au Comité. Rappel date limite : 07 janvier 2023. 
 

Parole aux clubs : 
Les jeunes de l’école de mini-basket de l’ABC Dunois représente un tiers de l’effectif total. Pas de difficultés 
rencontrées. 
 
• Infrastructures : 

- Le rendez-vous prévu au mois de décembre a été annulé en raison des préparations de toutes les activités 
de fin décembre (Tournoi des Demoiselles, Stop 2, etc.). 

- Il est prévu d’aller visiter les gymnases d’Aubigny courant janvier. 
- Le gymnase de Dun sera vu prochainement. 
- Pas de retour de la FFBB. 

Parole aux clubs : 
Le club de Dun précise qu’ils relanceront en parallèle la Mairie pour faciliter la venue du responsable de la 
commission pour l’établissement du dossier du gymnase. 

 
• Technique :  

Sélection U13G : 

Les entrainements U13G et U13F se sont poursuivis en décembre (11/12 et stage le 19 et 20/12). Les absences 
pour causes de maladies ont impacté les présences lors de ces différents rassemblements. En conséquence, 
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l’annonce de l’équipe de 10 joueurs a été repoussée à une date ultérieure (début janvier). Dans le cadre de la 
sélection, Emmanuel CAQUET est allé observer les U13G du CJM Bourges B contre l’Orléans Loiret B et les U13G 
du CS Bourges contre l’US Saint-Pierre Basket le 03/12. 

Il reste, avant le 14 janvier, 2 entrainements de sélection. Le dimanche 8 janvier pour les filles et garçons à Saint 
Doulchard. Et le mardi 10 janvier pour les filles et le mercredi 11 janvier pour les garçons au CREPS. 

Brevet Fédéral : 

Le rattrapage du présentiel 2 des BF Enfants et Jeunes s’est déroulé le 21/12 dans les locaux du comité 18. Toutes 
les personnes convoquées étaient présentes à ce rendez-vous. Emmanuel CAQUET a rendu visite à Pierrick 
GUILLET (CJMBB) et Ewann LAFARGE (ESA) le 07/12 dans le cadre du BF Jeunes. Un retour par écrit leur a été 
adressé suite à cette observation. La visite d’Adrien FLAMBRY a été repoussée à une date ultérieure. Il reste à 
caler les visites de Mama TRAORÉ, Valentin COM et Frédéric DUGUET (CD37) courant janvier.  

Formation 3c3 : 

Emmanuel CAQUET a participé à la formation 3c3 délivrée par la FFBB les 16 et 17/12 au CREPS de Bourges. Il 
est maintenant Formateur 3c3. Il peut intervenir sur le CS10 dans le cadre du DETB.  
 
• Licences : 

2104 licenciés à ce jour. 

Nous avons également à ce jour 333 licences hors club (contact, basket école…) 

Pour les dirigeants, nous sommes à 34 nouveaux dirigeants (9 CSB, 3 CJMBB, 4 USV, 4 BCM, 2 GC, 1 A3B, 5 
SDBB, 1 ABCD, 5 ESA). 

7 dossiers sont toujours en cours. Une relance a été faite ce jour, si aucun retour au 16 janvier, les licenciés seront 
déqualifiés. 

Au niveau de l’encadrement des clubs, 4 clubs n’ont pas encore licencié leurs secrétaires ou leurs trésoriers (A3B, 
GC, THBB et BCC). 
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• CDO : 

Réunion de la Commission Régionale des Arbitres (CRO) : 
• Présentation de l’IRFBB qui concerne aussi les formations des officiels 
• La désignation des arbitres sur les championnats inter-régionaux sera effectuée par le répartiteur régional 

au moins 3 semaines à l’avance. 
• 2 CTA de la Ligue ont signé leur contrat à la date de la réunion dont Anthonin SAUTEREAU pour le CD18. 
• OTM : une session de rattrapage sera organisée pour nos OTM qui n’ont pas été convoqués de manière 

valide à la 1ère session.  
• Le compte rendu de la réunion sera annexé à un prochain PV, dès que nous l’aurons reçu. 
 

Opération recrutement : Elle s’est tenue le samedi 17 décembre au gymnase Maurice CHAFIOL de 10h à 
12h30. 13 participants ont participé venant de 7 clubs différents.  
Merci à l’encadrement composé de jeunes arbitres : ANDRE Maxence, RICHARD Anthony et Nathan.  

 

Formation arbitre départemental : Les 2 premières journées de formation ont été organisées les samedi 17 
décembre et le dimanche 18 décembre. Sur les 16 inscrits, 7 étaient présents le samedi et seulement 5 le 
dimanche. Une journée de formation de rattrapage pour les absents est en cours de réflexion.  

 

École d’arbitrage : Dans le cadre du forum du mini-basket organisé le samedi 17 décembre, nous avions 
organisé une session « Créer et animer une école d’arbitrage » de 15h à 16h animée par Romain Pelletier, CTO 
Ligue CVL, comme étant un moyen d’impulsion pour accompagner les clubs dans le cadre du Plan Officiels 2024. 
Cependant, la session n’a pu se dérouler, car aucun participant n’était présent. La CDO regrette cette situation. 
Toutefois, convaincus de la nécessité de cette présentation, un mail sera adressé aux clubs pour replanifier cette 
session à une date et un format qui saura convenir à la majorité. 

 

Formation continue : une séance de formation continue des arbitres départementaux a été organisée le 
vendredi 16 décembre de 18h30 à 21h. 4 arbitres étaient présents. Merci à Romain PELLETIER pour ses 
interventions autour de la communication. 

 

CTA : Anthonin SAUTEREAU, malade, n’a pu être présent le week-end du 17-18 décembre.  
La FFBB organise un séminaire à Lille en février pour former les CTA.  
Une rencontre sera faite avec lui et Philippe GRIMAL début janvier pour une planification des missions. 

 

Plan officiel :  
Le Plan Officiel prévoit des coûts de formation et un fonds de développement de l’arbitrage. Une simulation a été 
faite sur un club. Le budget prévisionnel n’avait pas prévu l’augmentation des équipes et le montant prévu devrait 
être dépassé. 

 

TIC :  
Les officiels suivants feront partis de la délégation du CD18 pour le TIC du 14 janvier 2023 à Blois : 

- Ewann LAFARGE (ESA) en tant qu’arbitre 
- Léa BOUDOUL (CSB) en tant qu’OTM 

 

Parole aux clubs :  
Le club de Dun s’organise avec quelques jeunes et quelques parents pour l’arbitrage. Les journées à plusieurs 
matchs, les jeunes des équipes qui jouent tiennent à tour de rôle les tables. Par contre, plus difficile de trouver des 
personnes pour la table lorsqu’il n’y a qu’une rencontre. 
 

• Communication : 

La commission a communiqué sur le plateau baby de Noël, le Forum du Mini-Basket, le week-end de l’arbitrage, 
le Tournoi des Demoiselles... Merci à Jérôme. CASSIOT et Raphaël MARTIN pour le live des matchs. 

Le Tournoi des Demoiselles a bien été couvert dans la presse. 
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Merci à Thomas DEVAUTOUR pour la création de la carte de vœux. 

En janvier, les 3 coachs des équipes qualifiées en championnat inter-régional seront interviewés. 

On a acheté des housses pour les rétroprojecteurs. Le fabricant a été contacté par rapport à la dimension de 
l’écran. Il y avait une erreur sur leur site Internet. Un bon d’achat de 100€ nous a été envoyé en dédommagement. 

Une feuille d’emprunt du matériel de projection sera mise en place.  
 

• Finances : 

Quarts de licences : le 3ème quart est attendu pour le 31 janvier. Et celui de la Ligue pour le 21 janvier. 

Caisse de péréquation : Le BC Mehunois n’a pas encore réglé son 2ème appel de fonds attendu pour le 01/12/22. 
Un rappel a été fait. Un courrier pour la nouvelle phase du championnat sera envoyé prochainement à tous les 
clubs leur précisant leur échéancier de fin de saison. 

Compte bancaire : On espère avoir un bénéfice positif à la fin de saison en raison de l’augmentation des licenciés 
et des engagements. 

 

• Sportive : 
Championnats interdépartementaux : 

Le calendrier de la 3ème phase a été diffusé. Nous avons essayé de travailler sur les niveaux et la géographie des 
équipes pour trouver des poules homogènes.  

Un petit souci de numérotation pour la division 5 qui on espère ne gérera pas d’aléas. L’assistance de la Fédération 
a été contactée pour résoudre le problème. 

Pour cette saison, La Commission des Compétitions Jeunes ID Ligue CVL a décidé de valoriser les équipes qui sont 
encadrées par un entraîneur diplômé quel que soit la Division dans laquelle son équipe évolue.  

ATTENTION : c'est au club de justifier du diplôme de son entraîneur en transmettant aux Comités (Gestionnaire 
+ Appartenance) le document correspondant (copie carte d'entraîneur ou capture écran FBI enregistrement listing 
entraîneurs). Les Commissions des Compétitions procéderont uniquement au contrôle des déclarations faites par 
vos soins. 

Le fichier de la gestion des sanctions a été actualisé et diffusé aux 4 autres comités des championnats 
interdépartementaux dans le but homogénéiser les PV des matchs. 

3x3 séries : 

Le Stop 2 s’est déroulé le week-end du 16 au 18 décembre. Relativement bien passé. Quelques équipes ne se sont 
pas déplacées du au retour de la grippe saisonnière. Les clubs n’ayant pas prévenues de leurs absences se verront 
infligés une sanction financière. 

En U13M le CSB premier, en U15F CJMBB2 première, U15M CJMBB1 premier, U18F BCC/SAB/ABC première, 
U18M BCC 1 premier et en senior CSB 3. 

Pour le Stop 3, Nérondes s’est déjà positionné pour les U13M et Seniors. Il faudra voir avec les clubs hors Bourges 
car les gymnases ne seront pas disponibles à cette date.  

PRM : 

La rencontre BCM/SDBB qui devait être rejouée devrait être reprogrammée pour le vendredi 13 janvier prochain. 
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Poursuite de la phase de brassage jusqu’au 04 février et ensuite il y aura une poule montée et une poule 
classement. 
 

Open Access : 

Aucune décision n’a encore été prise quant à la candidature du club d’Aubigny. Nous allons travailler sur le dossier 
(dimension de la place et faisabilité). Le conseil départemental nous a incité à promouvoir l’évènement dans tout 
le département et pas seulement à Vierzon. 

Vêtement de compression : 

La fraicheur dans les gymnases a amené à parler du port de vêtement de compression. Les règlements veulent 
que si la couleur du maillot est foncée, le vêtement de compression doit être foncé. Si le maillot est de couleur 
claire, il doit être clair. Une discussion s’ouvre sur le fait d’obliger ou non l’application du port de ces vêtements. 

Dans tous les cas, s’il fait froid les vêtements de type survêtement ou autres ne peuvent pas être autorisés. 

Parole aux clubs : 

La saison a bien débuté pour le club de l’ABC Dunois. Grâce à la collaboration avec St Amand et Châteaumeillant 
les licenciés du club peuvent participer aux compétitions ce qu’ils ne pourraient pas faire sans cette entente. 

 

QUESTIONS DIVERSES 

 
- Licences Microsoft : la question sera reposée lors du Séminaire des Dirigeants à Troyes. 
 

- Faute de club candidat, la formation de dirigeants prévue en début de saison : 

* Le vendredi des formations, 
* Le samedi des clubs, 

est mise en sommeil pour le moment.  

 
- Le label citoyen : échéance fixée au 31 mars. La commission a décidé de conserver sa 1ère version. L’envoi aux 
clubs sera fait courant du mois de janvier. 
 
- réforme des championnats régionaux seniors. David KOVACEVIC demande si nous savons si des clubs 
souhaitent participer à la réunion concernant la réforme des championnats régionaux initiés par la Ligue.  
À ce jour, nous n’avons aucun retour. 

 
 

 

Fin de la réunion à 22h30. 

 

 

Le Secrétaire Général, Le Président, 

J. Cousin P. Grimal 

 


